

# *Matthew s'abat avec une force dévastatrice sur Haïti*

---



Port-au Prince, 4 octobre, (RHC).- L'ouragan Matthew s'abat sur Haïti avec une force dévastatrice. Il a pénétré en territoire haïtien par la péninsule du Tiburon. Ce cyclone catégorie 4 sur l'échelle Saffir Simpson a des vents soutenus de 230 kilomètres heures. Les rafales atteignent 300 kilomètres. Les pluies intenses provoquent de grandes inondations et des glissement de terrains. L'ONU craigne que les dommages provoqués par cet ouragan de grande intensité soient terribles. Les cours ont été suspendus. Il y a 6000 personnes évacuées. 18 000 volontaires sont en alerte pour appuyer les tâches humanitaires.

Il y a 2 morts et un disparu en Haïti.

Un homme est mort dans la localité de Bariadel, dans le Sud lorsque sa maison a été détruite par les fortes pluies et les vents de Matthew.

Les pluies et la mer houleuse avaient provoqué dimanche la mort d'un pêcheur a Saint Jean Du Sud, qui s'est noyé. Une personne est portée disparue à Aquin, dans la région sud.

Plus de 200 maisons ont été détruites par l'ouragan à Pestel, Dame Marie et Les Anglais, dans le Sud d'Haïti, la région la plus affectée.

Le gouvernement haïtien a débloqué 7.700 dollars pour chacun des 140 arrondissements du pays, pour leur permettre ainsi de faire face aux dégâts pouvant être provoqués par Matthew.

Nous sommes entrés en contact par téléphone avec Gotson Pierre, un confrère qui est coordonnateur du Groupe Médialternatif qui nous donne davantage de détails de la situation en Haïti.

D'autre part notre collègue du Service espagnol Susana del Calvo a interviewé le Docteur Lorenzo Mojena, le chef de la Brigade médicale cubaine en Haïti.

«Comme tout le monde le sait, l'ouragan est en train de frapper Haïti. La zone Sud est la plus affectée. L'ouragan est accompagné de vents d'une grande violence, ce qui a provoqué des dommages dans l'infrastructure. La brigade médicale cubaine s'est bien préparée pour affronter ce phénomène. Nous avons pris plusieurs mesures pour préserver la vie de tous nos coopérants pas seulement du personnel médical. Même si les communications ont subi des affectations, nous avons appliqué des variantes pour rester en contact avec nos coopérants. Après le passage de ce cyclone, nous allons participer à la reconstruction des structures de notre mission ayant subie des affectations et aider le peuple haïtien. Rappelons qu'après le passage de ce type de phénomènes, le panorama est caractérisé par une phase d'aggravation des conditions d'hygiène et d'épidémiologie à cause des inondations et de la contamination des eaux potables. Nos coopérants sont prêts, une fois les conditions le permettront, à participer aux tâches de récupération et à reprendre leur travail. La mission médicale cubaine est formée de 556 coopérants. Il y a aussi 65 coopérants d'autres secteurs y compris le personnel diplomatique. La sécurité du personnel cubain est garantie. Après le passage de Matthew une phase de prévention sera mise en marche. Nous reprendrons les activités éducatives pour éviter la propagation de maladies et mitiger les épidémies. Dans les zones reculées où travaillent nos coopérants, les conditions ont été créées pour garantir leur sécurité.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/107632-matthew-sabat-avec-une-force-devastatrice-sur-haiti>



**Radio Habana Cuba**